

平成 28 年 1 月定例教育委員会会議録

1. 1 月定例教育委員会会議

- [1]期 日 平成 28 年 1 月 29 日 (金)
- [2]場 所 市教育委員会 教育長室
- [3]会議時間 午前 9 時 58 分から午前 10 時 55 分まで
- [4]出席委員 橋口玄郎委員長、土橋里美委員、
池野康己委員、竹之下悟教育長
- [5]参 与 黒木教育政策課長、橋口スポーツ振興課長、
中武社会教育課課長補佐、荒武教育政策課課長補佐、
杉本教育政策課課長補佐、日高教育政策課教育総務係長
- [6]議事日程 第 1 会議録の承認 12 月定例教育委員会会議録
第 2 行政報告 1 月行政報告について
第 3 そ の 他 ①西都市特別支援教育就学奨励費支給要綱の制定
について
②西都市要保護及び準要保護児童生徒援助費支給要綱の
一部改正について
③12 月定例教育委員会での懸案事項 (質問・要望等)
について
④教育委員会先進地研修について

2. 開 会

委 員 長 ただ今より、1 月定例教育委員会を開催いたします。

3. 会議録承認

委 員 長 はじめに、12 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。
会議録については既に原案を配付しておりますが、会議録に記載した内
容についてご異議ございませんか。

(異議なし)

委 員 長 ご異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

4. 行政報告

委 員 長 つづいて、1 月の行政報告をお願いします。

教 育 長 1 月の行政報告について、概要を報告いたします。

(主要なもの)

- ・新春賀詞交換会
- ・小・中学校 3 学期始業式
- ・新春交通安全推進大会

- ・平成 28 年西都市消防出初式
- ・漢字検定（小学 5 年生、中学 2 年生）
- ・英語検定（小学 6 年生、中学 1 年生）
- ・西都市教育研究センター報告会
- ・西都原古墳群世界文化遺産登録推進シンポジウム
- ・西都市立茶臼原小学校創立 70 周年記念式典
- ・平成 28 年成人式
- ・読み聞かせ講演会（ジェイミー・ハバード）
- ・西都市子ども会イン・リーダー教室
- ・平成 27 年度第 2 回日向国府跡調査指導検討委員会
- ・第 6 回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会
- ・第 26 回西都市体育協会新春スポーツ懇談会

（小・中学校 3 学期始業式について）

当日は他の行事と重なりましたので、前日に各学校を訪問して、3 学期も元気に過ごしてほしいということや、学力向上の取組についての、お願いをしたところでありました。

（新春交通安全推進大会について）

今年はいそめ広場で、およそ 160 名の参加があり行われました。大会後は、市役所までの交通安全パレードがあり、県警察音楽隊の演奏アトラクションもありました。

（平成 28 年西都市消防出初式について）

西都市の生命と安全を守っていただいている 763 名の市消防団員数の出初式に出席しました。そして、規律ある訓練やカラー放水等も見せていただきました。

（漢字検定及び英語検定について）

市費による、漢字検定を小学 5 年生と中学 2 年生を対象に、また、英語検定を小学 6 年生と中学 1 年生を対象に行っております。これらの成果等の検証も必要でありますので、結果が出ましたらお知らせいたします。

（西都市教育研究センター報告会について）

本年度はテーマを、本市の一貫教育の特色であります「さいと学」に焦点を絞って、キャリア教育の視点を踏まえた研究成果を発表していただきます。また、講演としまして「企業から見たキャリア教育」という演題で、旭有機材工業（株）の伊東洋之様に、お話をいただく予定としております。

（平成 28 年成人式について）

本年の対象者 346 名のうち、273 名の出席がありました。参加率は、昨年とほぼ同じで 78.9%という状況でありました。厳粛な中での式典ではありましたが、何人かの方々から、成人者の私語が気になったという意見もありました。例年は、実行委員会で行うビデオレター等で、懐かしい思い出に歓声が上がるという場面があったのですが、今年は、実行委員会のメ

ンバーの多くが、県外在住ということもあり、そういった状況を整えることが出来なかったということでありました。来年も、実行委員会形式で行うわけですので、フットワークよく準備が出来る方に、実行委員をお願いすることも課題の一つと考えております。

(読み聞かせ講演会について)

今回は、テレビ、ラジオでおなじみのジェイミー・ハバードさんに、英語による読み聞かせを行っていただきました。参加者は、親子連れで20名ほどであったと報告を受けております。

(西都市子ども会イン・リーダー教室について)

来年度小学6年生になる5年生、学校によっては4年生も対象に、各学校3回ずつ子ども会のリーダーとしての自覚を高める教室を行うことになっております。

(平成27年度第2回日向国府跡調査指導検討委員会について)

5名の学識者をお招きして、これまで指導を受け、調査してきたことについての検討と、今後の調査事項についての、ご指導をいただいたところであります。

(第6回宮崎県市町村対抗駅伝競走大会について)

成績としては、全体では42チームの参加があり、ちょうど真ん中の21位でありました。また、西都市は市郡対抗の部になりますが、19チーム中15位という成績でありました。監督の話では、選手の確保が難しく、体調不良等もあり不参加となる状況もある中で、参加出来ることを良しとしたという出発前の言葉もありました。しかし、新聞等にも大きく掲載される大会でもありますので、スポーツ振興課としては、今後の課題として、早めのチーム編成、そして結団式等も行って、市の活性化に寄与するような形にしたいということであります。

(第26回西都市体育協会新春スポーツ懇談会について)

県スポーツ少年団の本部長に就任された原田種英氏を講師として、「スポーツ少年団と私」という演題でお話をいただきまして、参加者は100名ほどであったと報告を受けております。

委員 長

市町村対抗駅伝競走大会についてですが、新春スポーツ懇談会での原田先生の講演の中でも関連するお話がありましたが、以前は、西都市も強くて3、4位あたりを走ることもありました。夢再びで、そういう時代が来るといいなど、自分の郷土の事が新聞等に載ると嬉しく思いますので、ぜひ頑張ってくださいと思います。

5.その他

[1] 12月定例教育委員会での懸案事項（質問・要望等）について

委員 長

子ども会の活動状況について、銀上地区にはそういう組織はないわけですね。それに値するような活動もないということですね。

社会教育課課長補佐

銀上地区には、子ども会はございません。多分、学校で活動されているのか、地域で活動されているのか、そこまでは把握しておりません。

[2]教育委員会主催の準要保護検討会について

土橋委員

民生委員さんからお聞きしたのですが、以前は、教育委員会主催で民生委員さんと学校との準要保護家庭の検討会があり、この検討会の後に情報交換会もあって、とても有意義なものだったそうです。地域によっては、学校と民生委員さんが話し合う機会が無くなってしまったというところもあると聞いています。それがとても残念だという民生委員さんの声も時々出ているということなのですが、準要保護の話し合いの場が無くなった理由と、今後、教育委員会が入って学校と民生委員さんとの情報交換の場を設けるといことは出来ないのでしょうか。

教育長

それについては、整理した結果として無くなっていったものです。準要保護家庭というのは、非常に個人情報の大きいものですから、一堂に会しなくても個別に進めていく形で、業務に支障がないという判断で整理されたものです。また、ご指摘のような部分については、学校によっては、民生委員さんとの、子どもに関する協議の場を設けていただいているようです。今後、情報交換の必要性から、学校へ取組を働きかけていきたいと考えます。

6.閉会

委員長

以上で本日の会議を終わります。

7.次回教育委員会開催日程

平成28年2月29日（月）午後3時00分から